



COURRIER EXPAT • BLOG VOYAGES

## Blog voyages. Connaissez-vous Jane Goodall ?

La primatologue britannique de 87 ans est une légende vivante. Devenue une véritable icône, elle poursuit son engagement avec “Le Livre de l'espoir”. Face au dérèglement climatique, à la disparition des espèces végétales et animales et à la pauvreté accrue des populations, elle plaide pour un optimisme rare et continue de sensibiliser le public à l'alliance indispensable entre l'humain et la nature.

SOURCE :  
**Courrier Expat**

Publié hier à 10h12



Lecture 2 min.



 Partager

Même si elle a passé la plupart de son temps, depuis le début de la pandémie, dans sa maison familiale du sud de l'Angleterre, son autre maison se trouve au cœur de la forêt tanzanienne, où son institut continue de se battre pour la protection des chimpanzés et de la biodiversité. Au-delà de son engagement depuis plusieurs années en faveur de l'environnement, il ne faut pas oublier tout le travail de recherche scientifique du Dr Goodall.

C'est le fameux anthropologue britannique Louis Leakey qui envoie Jane Goodall, en 1960, à 26 ans, étudier le comportement des chimpanzés dans le parc national de Gombe Stream, situé dans le nord-ouest de la Tanzanie, près du lac Tanganyika. Grâce à ses observations et sa patience, Jane Goodall révolutionne notre vision des grands singes.

À la manière de Diane Fossey avec les gorilles du Rwanda, Jane Goodall prend le temps d'apprendre et de se faire accepter par les chimpanzés. De ses observations, on apprend par exemple qu'un chimpanzé est capable de fabriquer et se servir d'un outil pour attraper des termites. Mais aussi que les grands singes sont omnivores, qu'ils ont des émotions, des personnalités propres et des liens forts avec ceux qu'ils aiment. Ses découvertes sur l'intelligence des chimpanzés ont remis en cause la définition même de l'homme. La science nous a montré que l'être humain n'est pas le centre du monde, mais un individu, *sapiens*, parmi toutes les espèces vivantes.

#### LA SUITE APRÈS CETTE PUBLICITÉ

En 1977, elle fonde l'Institut Jane Goodall, au service des chimpanzés et de la nature, présent dans plus de trente pays. À partir des années 1980, elle devient activiste et s'engage pour une lutte plus globale : améliorer les conditions de vie des populations locales partageant les mêmes terres que la faune sauvage en danger. Les actions de l'institut s'inscrivent dans une démarche de protection de la biodiversité et d'éducation des plus jeunes avec pour objectif de cultiver l'harmonie entre les hommes et la nature. Ne jamais protéger l'un au détriment de l'autre.

Jane Goodall partage toujours son engagement à travers de nombreuses conférences aux quatre coins du monde, dans le but d'encourager chaque personne prête à agir pour un monde meilleur, avec un seul mot d'ordre : l'espoir est permis ! La sagesse de cette grande dame pousse chacun d'entre nous à faire sa part. Si petite soit-elle.

Un excellent documentaire produit par *National Geographic*, *Jane*, retrace sa vie et son engagement.

**Sophie Squillace**

**Sur le même sujet**